

学校だより 平成27年度

# やる気の明倫子

小山町立明倫小学校 今年度の重点目標

## 伸びを認め合う



天高く馬肥ゆる秋 ～実りの秋に成長を～

校長 小松 孝和

9日に台風18号が上陸しました。登校時間帯にかなりの雨を降らせましたが、幸いにも保護者の皆様の御協力で、子どもたちの安全な登校ができました。ありがとうございました。かつては9月が最大の台風シーズンでしたが、最近は、どの月でも、接近、上陸することがあり、気が抜けません。

ところで、今年もとても暑い夏でした。かつて、「真夏日」（一日の最高気温が30℃以上の日）と言えば、たいへんな暑さを感じたもので、北駿地方ではひと夏に数回程度しか記録しなかったのではないかと記憶しています。しかし、ここ数年、真夏日を通り越し、「猛暑日」（一日の最高気温が35℃以上の日）を何日も連続して記録する地域がたくさんあります。「異常気象」と言えば言えるのですが、「異常」が何年も続けばそれが「通常」になってしまいます。日本の気象はどうなってしまうのだろうと心配した夏でもありました。

さて、8月の終わりごろからようやく涼しさが感じられるようになり、秋の気配がそこそこに漂う時期になりました。夏休みが終了し、真っ黒に日焼けした子どもたちが元気に学校にもどってきました。教室では、夏休みの間に体験したことを楽しそうに担任の先生に語っている子どもたちの様子に、微笑みが自然にこぼれました。

保護者の皆様のおかげで、子どもたちは、休み中に大きな事故や事件もなく、無事に過ごすことができました。8月27日の全校集会で、「一番うれしかったのは、こうしてみんなが無事に学校に来ることができたことです。」と話しました。

大阪の寝屋川での事件を始め、事件や事故に巻き込まれ、尊い命を失った子どもたちがいました。そういう子は、学校に行きたくてももう行けないのです。ですから、全員が無事であったことはとてもうれしいことでした。

さて、秋と言えば「天高く馬肥ゆる秋」。何をするにもいい季節です。「芸術の秋」「スポーツの秋」「読書の秋」そして、「食欲の秋」…。体や頭そして心を鍛えるのにとってもいい季節です。ただし、気候がいいこの時期は、期間が短いのも事実です。あっという間に寒い冬がやってきてしまうものです。学校や家庭での活動を、今までより少しがんばってみるだけでも、「伸びる」「身に付く」「分かる」ようになるチャンスです。寒くなる前に、自分が頑張る具体的なめあてを決めて実践してみるのがいいでしょう。

一人一人の子どもにとって、素晴らしい「実りの秋」になることを願っています。



2年生：谷戸の畑で、スイカやカボチャやウリ？を収穫しました。



# 9月・10月の行事予定



## 9月後半

- 14日(月) 通学班下校 14:15
- 16日(水) 6年:修学旅行(日光方面)  
学校出発 6:00  
1~5年通学班下校 13:45
- 17日(木) 6年修学旅行2日目  
学校到着 18:20  
1~5年通学班下校 11:40
- 18日(金) 愛校日  
スクールカウンセラー来校  
PTA企画会
- 21日(月) 敬老の日
- 22日(火) 国民の休日
- 23日(水) 秋分の日
- 24日(木) 委員会活動
- 25日(金) スクールカウンセラー来校
- 28日(月) 3年:人権教室  
通学班下校 14:30
- 29日(火) 下校 13:40
- 30日(水) 下校 13:40



## 10月前半

- 1日(木) 下校 13:40
- 2日(金) PTA学年部会
- 6日(火) 遠足
- 7日(水) クラブ活動
- 8日(木) サツマイモ収穫
- 9日(金) 前期終業式  
1~4年、6年通学班下校 11:40  
5年:スポーツウェイ見学下校 12:00
- 12日(月) 体育の日
- 13日(火) 後期始業式
- 14日(水) ノーゲームデー
- 16日(金) スクールカウンセラー来校  
PTA企画会

## 9月 下校バス

- 9月14日(月) 14:15
- 16日(水) 13:45
- 17日(木) 11:40
- 28日(月) 14:30
- 29日(火) 13:40
- 30日(水) 13:40



一年生…生活科  
アサガオの観察カードを  
見ながら、気付いたこと  
を話し合いました。



二年生…音楽  
「いるかはざんぷらこ」  
の間奏を三拍子のリズム  
で考えました。



九月十日に「なかよし  
オリンピック」が行われ  
ました。全校が紅白に分  
かれて玉入れで競い合  
いました。

